

Paris, le 24 février 1952  
(en ce jour où la nuit se fait  
de plus en plus longue et épaisse  
dans certains esprits),  
l'an 28 de mon ère.

Monscher Arnaud,

De toutes façons, il serait sans doute vain de polémiquer, puisque tu me proposes de me rencontrer un jour de cette semaine, par exemple mercredi ou vendredi. D'est d'accord pour l'un de ces deux jours, à 21 h, chez moi de préférence. Mais je ne vois pas d'inconvénient majeur à ce que ce soit chez toi.

Un simple coup de téléphone après réception de cette lettre suffira, puisqu'il est vraisemblable que nous nous entendions mieux de vive voix, et que, par conséquent tu puisses t'épargner la peine d'écrire une lettre.

J'écris par ce même courrier à Camille Bryen, et je crois satisfaire à ta demande implicite en le priant d'assister à l'entretien. Il pourra ainsi te confirmer lui-même ce que j'affirme ici: à savoir qu'au cours de notre entrevue il a été question de bien des choses, entre autres de la pluie et du beau temps littéraires et artistiques, et du curé bedonnant qui exhibe son anticléricalisme en pancarte sur sa soutane entre la Taverne du Palais et l'armurier du coin, mais pas du tout de la revue, - d'une part; et d'autre part qu'à nos entretiens ont assisté: lent: Charles Trenet pendant cinq minutes, et Jean Atlan notre ami commun, pendant deux heures. Nous avons accompagné ledit Jean Atlan à son domicile tandis que l'auteur des Quadrupèdes de la Chasse regagnait le sien accompagné de sa fidèle Louysette.

Voici donc. - Bien que, moi non plus, je n'aie de comptes à rendre à personne, fût-ce à un ami

"personnel", vieux de huit ans, certes, mais de chair et d'âme, je n'en sais trop rien.

Tu me permettras cependant de te signaler que je n'ai pas encore promu les sieurs Clarax et Serpan à la dignité d'Ennemis Personnels. D'autre part, j'é n'ai pas compris la nécessité de l'irruption de Jean-Jacques Rousseau dans ce débat; sans doute est-ce là un trait de cet humour si particulier qui te caractérise, humour que j'apprécie quelquefois, puisque certains cheveux peuvent améliorer certaines soupes, mais que tu ferais mieux, crois le bien, d'utiliser à meilleur escient

Le social-démocrate boche te quitte sur ces mots, en te saluant comme le font les hommes libres, sans doute encore selon Jean-Jacques Rousseau, c'est-à-dire sans exubérance musculaire ni digitale superflue: en te serrant la main.

Cordialement tien,

JAGUER.

PHAS Archives Édouard et Simon Jaguer